

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Dr. Manuela Schmidt und Kristian Ronneburg (LINKE)**

vom 30. April 2025 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 5. Mai 2025)

zum Thema:

Fußgängerüberweg an der Marzahner Promenade (IV)

und **Antwort** vom 19. Mai 2025 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 21. Mai 2025)

Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Frau Abgeordnete Dr. Manuela Schmidt (Die Linke) und
Herrn Abgeordneten Kristian Ronneburg (Die Linke)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/22505
vom 30. April 2025
über Fußgängerüberweg an der Marzahner Promenade (IV)

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat daher das Bezirksamt Marzahn-Hellersdorf von Berlin um Stellungnahme gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.

Frage 1:

Bau und Fertigstellung des Fußgängerüberweges (FGÜ) an der Marzahner Promenade wurden mehrmals verschoben und es kam immer wieder zu Verzögerungen. Noch immer ist der FGÜ nicht fertiggestellt.

- a) Welche Gründe haben dazu geführt, dass der Bau bis heute noch immer nicht abgeschlossen ist?
- b) Wann wird nun endlich der Bau des Fußgängerüberwegs abgeschlossen sein und dieser zur Nutzung freigegeben?

Antwort zu 1:

Das Bezirksamt Marzahn-Hellersdorf teilt hierzu mit:

- a) „Erforderliche Netzanschlussarbeiten für die Beleuchtung des Fußgängerüberweges sind gegenwärtig noch nicht abgeschlossen und haben zu den Verzögerungen bei der Umsetzung des Fußgängerüberweges geführt.“

b) „Nach voraussichtlichem Abschluss der Netzanschlussarbeiten im Juni 2025 können die erforderlichen Markierungen auf der Fahrbahn durch das Straßen-und Grünflächenamt Marzahn-Hellersdorf durchgeführt werden, so dass der Fußgängerüberweg anschließend vollständig in Betrieb genommen werden kann.“

Frage 2:

Konnten die Stromanschlüsse durch die Stromnetz Berlin GmbH hergestellt werden? Wenn ja, wann ist dies geschehen? Wenn nein, warum nicht und wann wird dies erfolgen?

Antwort zu 2:

Das Bezirksamt Marzahn-Hellersdorf teilt hierzu mit:

„Die Stromnetz Berlin GmbH arbeitet zurzeit an der Herstellung des Netzanschlusses für den Fußgängerüberweg. Dazu wurde sie bereits am 21.08.2023 vom Bezirksamt Marzahn-Hellersdorf beauftragt. Laut Aussage der Stromnetz Berlin GmbH war es erforderlich, das Netzanschlusskabel für alle Lichtmasten, die für den Fußgängerüberweg relevant sind, aus etwas größerer Entfernung zu ziehen. Nach aktueller Auskunft von Stromnetz Berlin ist mit der Fertigstellung der Netzanschlussarbeiten voraussichtlich im Juni 2025 zu rechnen.“

Berlin, den 19.05.2025

In Vertretung
Johannes Wieczorek
Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt